

CM1-CM2- 6e5

# Un conte à quaternains. et plus!

**Projet d'écriture en commun :**

- \* classe de CM1-CM2 de Mme Guguin,  
école Charles Tillon, de La Bouëxière et
- \* classe de 6e5 de Mme Oget, collège Martin Luther King  
de Liffré

Année scolaire 2015-2016



**Un conte à quatre mains... et plus !**

**Projet d'écriture en commun  
année scolaire 2015-2016 :**

# A la Recherche du rébellion légendaire

## A la Recherche du rébellion légendaire

Il était une fois, dans une contrée lointaine gouvernée par le célèbre roi Chéppakoi, un jeune homme appelé Topaze, qui exerçait un métier peu commun : il était voleur.

Dans ce triste pays, les mendiants étaient en effet nombreux. Quand Topaze était petit, il vivait dans une pauvre maisonnette en bois avec sa mère, qui n'avait jamais été très riche. Pour subsister, il ramassait ou coupait du bois pour le vendre au marché. Mais parfois, cela ne suffisait pas, la pauvreté l'avait alors forcé à faire ce métier d'infortune.

De son côté, son père vivait avec un grand frère aîné âgé de trente ans. Eux étaient très riches et ne s'intéressaient pas au plus jeune depuis longtemps. Ils croyaient qu'il valait mieux gérer des affaires très importantes, sans s'embarrasser d'un enfant. Ce frère aîné, très prétentieux, cherchait depuis quelques années un célèbre médaillon en diamant dont un voyageur de passage avait parlé un jour. Depuis, tout le monde le recherchait dans la ville. La légende disait que si quelqu'un le trouvait, il deviendrait le roi de la ville !

Mais nul ne savait où il était caché.

Notre héros lui aussi le cherchait en secret depuis longtemps. Lui rêvait d'aventures et d'une vie meilleure. Il tenait aussi à prouver à son frère qu'il pouvait être très talentueux. En fait, il ne voulait plus être un voleur, il avait décidé de se construire une nouvelle vie, pour être plus glorieux et pour que sa famille soit fière de lui. Pourtant, jusque là, jamais il n'avait trouvé la moindre trace du fabuleux bijou...

En attendant de réaliser son rêve, Topaze et sa mère devenaient de plus en plus pauvres, ils n'avaient plus qu'une petite poule qui pondait rarement, pour survivre. Un jour, sa mère lui dit :

« Va vendre Poupoule, notre poule, elle ne pond plus. On gagnera un peu d'argent. »

Le lendemain, le jeune garçon se mit en route pour le marché avec sa poule sous le bras. Il était bien décidé à en tirer un bon prix.

En chemin, il rencontra un vieux monsieur qui semblait bien pauvre lui aussi, il était vêtu de haillons. Le vieil homme lui demanda d'une voix fatiguée:

« Bonjour, où vas-tu, mon garçon ?

- Bonjour, monsieur, je vais au marché vendre ma poule. Ma mère et moi sommes très pauvres et c'est notre dernière poule que je vends pour avoir un peu d'argent.

- Je vais justement au marché pour acheter une volaille, je peux te l'échanger contre cette couverture, dit le vieil homme qui sortit une grande couverture bleu clair de son sac.

- Oh, non, ce n'est pas équitable, ma poule vaut plus que cette couverture et il me faut de l'argent, renchérit Topaze d'un ton décidé.

- Cette couverture est magique, chuchota l'homme, elle rend invisible tous ceux qui la portent ».

Topaze hésita un peu, il réfléchit à tout ce que pourrait lui apporter cette couverture magique et pourquoi pas, la découverte du médaillon.

- « C'est d'accord », répondit le jeune homme intéressé. Il prit le plaid puis le mit sur l'homme qui disparut instantanément.

Tout content, Topaze reprit la couverture, donna sa poule au vieil homme puis il rentra chez lui en pensant au bijou qu'il pourrait bientôt trouver.

Il rentra chez lui et ne montra pas la grande couverture, qu'il cacha dans son coffre. Sa mère, l'ayant entendu rentrer, lui demanda :

« Où est l'argent, mon fils ?

- Un jeune homme, avec une cape noire m'est rentré dedans et m'a volé la poule, mentit Topaze.

- Mais qu'as-tu fait, Topaze ? C'était notre dernier espoir ! » et elle partit pleurer.

L'enfant, triste, partit de son côté, emportant avec lui la couverture magique. En chemin, une idée germa dans son esprit : il avait en sa possession un objet, qui lui permettait, s'il le souhaitait, d'accéder à la bibliothèque du roi, afin d'avoir des renseignements sur le mystérieux médaillon : bien sûr, sa couverture !

Il la posa alors en cape, sur ses épaules, accéda sans difficulté au lieu royal et prit le livre qui l'intéressait. Il commença sa lecture et apprit qu'il devait aller chercher la fiole contenant la potion d'invincibilité qui lui permettrait d'avancer dans sa quête.

Le lendemain, il se rendit donc à la fameuse grotte qui, selon le livre, renfermait le flacon.

Il pénétra dans une caverne humide et obscure sans difficulté. Il avançait à tâtons, quand soudain, un éclair fusa, laissant apparaître la fameuse potion ! Avec cela, il était certain de réussir. Il pensait déjà à la gloire qu'il aurait en rentrant.

Mais il eut à peine le temps de l'effleurer, qu'une énorme bête surgit et bondit sur lui. Il se débattit vainement car le gigantesque animal l'emporta en dehors de la grotte. C'est alors qu'il vit le visage de son agresseur... enfin, plutôt LES visages, car il en avait plusieurs : c'était un horrible chien à trois têtes. Celui-ci le laissa tomber sur le sol poussiéreux. Notre héros mit la cape que le vieil homme lui avait donnée. Il se mit derrière le chien mais avec son flair infallible, celui-ci le repéra tout de suite.

« Tu crois vraiment que tu peux nous battre ? » ricana l'animal. Topaze essaya

tant bien que mal de riposter, mais la bête le griffa, puis le reprit dans l'une de ses gueules et le fit tomber de la montagne. Il cria de douleur et atterrit dans un grand chêne.

Le jeune homme avait eu tellement peur qu'en attendant de prendre une décision, il s'assit au pied de l'arbre pour se remettre de ses émotions.

Au bout de quelques minutes, Topaze reprit ses esprits. Soudain, devant lui, sortant d'une forêt, il vit un homme qui avait un manteau étoilé et un grand chapeau noir, c'était le magicien d'Oz.

« Bonjour, je suis à ta recherche, j'ai quelque chose pour toi », dit-il à Topaze.

Alors le magicien lui donna une clé très étrange. Elle était en or ornée de diamants. Topaze lui demanda pourquoi il lui donnait cet objet très mystérieux et l'homme lui répondit :

« C'est une clé qui devait revenir à ton grand frère, mais j'ai eu peur qu'elle tombe entre de mauvaises mains alors je te la confie car je sais qu'elle sera en sécurité avec toi.

- Que puis-je te donner en échange ? bégaya Topaze tout surpris.

- Tu n'as rien à me donner, répondit l'enchanteur.

- Mais qu'ouvre cette clé ? demanda le garçon.

- Tu le découvriras par toi même mais je peux te dire qu'elle te servira pour trouver ce que tu cherches. »

Puis, il disparut dans un nuage de poussière.

Rempli d'espoir, Topaze repartit vers la grotte et en fit le tour pour trouver une serrure.

Il remarqua un rocher qu'il n'avait jamais vu avant, il était sculpté d'une tête de chien. Topaze observa la sculpture et remarqua que dans la bouche de l'animal se trouvait une serrure.

Il y mit la clé et un passage souterrain apparut. Prudemment, le jeune homme se faufila dans le tunnel qui débouchait dans la grotte, devant la fiole. Il prit l'objet sans faire le moindre bruit pour ne pas réveiller l'animal à trois têtes qui, cette fois, dormait profondément.

Topaze repartit silencieusement, il sortit du tunnel et à l'air libre, il s'empressa de boire le contenu de la fiole.

Aussitôt, il sentit de l'énergie se répandre dans chacun de ses membres jusqu'à la plus petite parcelle de son corps. Il vit alors une étiquette sur la fiole : « Il te reste trois jours, trois heures, trois minutes et trois secondes avant que la potion n'arrête son effet ». Il glissa la fiole vide dans sa poche avant de reprendre sa route. Il s'assit contre un arbre non loin de là, pour continuer la lecture du livre volé dans la bibliothèque du roi. Il s'y trouvait une carte qui lui disait d'aller dans le château du comte Machinmachin, qui était mort assassiné par une bête monstrueuse.

Depuis ce jour, personne n'osait y remettre les pieds.

Le jeune homme se mit donc en route, en quête du médaillon, sans perdre

son sang-froid grâce à la potion qui lui avait donné du courage.

Il trouva sans peine le château et, mystérieusement, la porte d'entrée s'ouvrit devant lui, dans un grincement sinistre. Il pénétra à pas de loup dans la salle du trône. Pourtant, les torches s'allumaient une à une sur son passage.

Il entra alors d'un pas assuré dans une petite salle sombre, quand il vit six ronds jaunes briller dans le noir. Visiblement, on le guettait depuis un bon moment... La porte se referma brusquement derrière lui. Un sifflement, un bêlement et un grognement sinistres s'élevèrent du fond de la salle. Topaze n'hésita pas à foncer tête baissée sur cet endroit, après avoir dégainé son épée, et avoir saisi une torche de l'autre main. C'est ainsi qu'il aperçut l'ombre si laide de son ennemi. Il avait même cru voir plusieurs têtes, mais c'était sûrement son imagination, pensa-t-il d'abord. Il commença à donner des coups tout autour de lui. Il ne craignait pas la défaite, grâce à la fameuse fiole.

Enfin, il l'abattit après un combat sans relâche : il avait réussi à voir son ennemi. Il eut l'idée de lui arracher sa tête de serpent et de l'utiliser pour empoisonner le reste du corps de la chimère. Soudain, il entendit le bruit sourd de l'ennemi qui tombait, et un râle. Victoire !

Brusquement, il vit un objet qui brillait. Il s'approcha puis se rendit compte que le célèbre médaillon pendait à l'un des cous de la chimère !



*Illustration : La chimère d'Arezzo,  
bronze étrusque*

Topaze le prit et le regarda de plus près, il était doré avec des diamants rouges. Il le serra très fort contre lui et le mit autour de son cou, il avait atteint son but. Le jeune garçon regarda autour de lui pour s'assurer qu'il n'y avait pas de danger et il partit en direction du fameux château du roi Chéppakoi. Quand il arriva devant la porte, il frappa et un garde arriva. Celui-ci lui demanda :

- « Que fais-tu là ?

- Je viens montrer quelque chose au roi, dit alors le jeune garçon avec assurance.

- Tu as l'air tellement pauvre que je ne peux pas te laisser entrer ».

Alors, Topaze, déçu, alla se cacher derrière le château et il enfila sa couverture qui le rendit invisible. Puis, il revint devant la porte et pénétra dans le palais en toute discrétion.

Il enleva alors la couverture et partit à la recherche du roi Chéppakoi qu'il trouva dans la salle du trône.

Il salua le souverain. Topaze était très impressionné par son roi. Il lui annonça qu'il avait trouvé le médaillon et que désormais, il allait prendre sa place comme le disait la légende.

Le roi fut très impressionné qu'un si jeune homme trouve le médaillon qu'il avait si bien caché 25 ans auparavant.

Le roi accepta de laisser sa place à Topaze.

Alors que le jeune homme et le roi discutaient, une jeune fille entra dans la pièce, elle était blonde aux yeux bleus et portait une robe blanche. Le roi présenta sa fille à son successeur, ils tombèrent amoureux instantanément.

Deux mois plus tard, Topaze et la jeune fille se marièrent et ils eurent beaucoup d'enfants.